

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 5 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 390

AÑO V.—NÚM. 1.586

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Jueves 12 de Agosto de 1897

EL NOTICIERO SEVILLANO Es el periódico de mayor circulación de Andalucía GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

SIGUE LIQUIDANDO La casa Simón Marco TARIFA, 8

EDICIÓN DE LA MAÑANA

La Escuela de Náutica

Cuando el 16 del último mes de Febrero hablábamos de que el celoso y activo diputado don Tomás de Ibarra, gestionaba el establecimiento en Sevilla de una Escuela de Náutica, alentábamos a tan digno patrocinador...

Por lo que después hemos visto la excitación era innecesaria, porque la decisión fue firme desde el primer momento. En sus repetidos viajes a la corte, el señor Ibarra no cesó de recordar a quienes podían hacerlo que Sevilla necesitaba ese centro...

También debe Sevilla gratitud a la Cámara de Comercio que secundó inmediatamente la iniciativa señor Ibarra; al director general de Instrucción pública señor Conde y Luque, y al ministro de Fomento señor Linares Rivas que firma el decreto que tanto beneficia a Sevilla.

Muy pronto se instalarán en esta capital las nuevas enseñanzas, y los que antes se veían precisados a marchar a Málaga ó a Cadix para estar en condiciones de dedicarse a la carrera en que tantos sevillanos figuran y figurarán, tendrán aquí medios de lograrlo sin que se impongan sacrificio alguno.

Los alumnos de la Escuela de Náutica tendrán que estudiar Aritmética y Algebra, Geometría y Trigonometría, Geografía, Física y Química, Dibujo lineal y topográfico, Cosmografía y Pilotaje.

Estas dos últimas cátedras serán las únicas que haya que crear, porque las demás enseñanzas se cursan en el Instituto; y de ellas se encargará también personal apto que contribuirá a conseguir que la nueva escuela sea, como está llamada a ser, dada la matrícula de este puerto, una de las primeras de España.

Noticias locales

Se ha hecho cargo interinamente del detall de la primera división de este cuerpo de ejército, el capitán de estado mayor don Francisco Garrido Romero.

El servicio de guardia en el estado mayor de esta capitania general corresponde en el día de hoy al capitán don Eduardo Curiel.

Durante el pasado mes de Julio hubo en Sanlúcar la Mayor doce nacimientos e igual número de defunciones. No se verificaron matrimonios.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 230.781'20 pesetas, correspondiendo a derechos reales 14.011'24, a Aduana 10.148'13, a consumos 203.622'09, a redenciones militares 1.560, y a demás recursos del Tesoro 1.499'74.

Servicios prestados por la guardia civil de esta comandancia: La de Dos Hermanas ha denunciado a dos sujetos por infracción de la ley de caza, culpándole las correspondientes esquelas.

Tanto el primer teniente don Fernando Rueda Labrador, jefe de la línea de Estepa, como el comandante de aquel puesto cabo José Romero Caballero, trabajan sin descanso en el cumplimiento de su obligación dando prestigio al uniforme que visten. Bajo la dirección del citado oficial el cabo Caballero en unión de los guardias Domingo Guíjarro y Francisco Márquez, capturaron a los vecinos de aquella villa José y Francisco Muñoz Cecilia, autores del hurto de seis cerdos en el cortijo de Quintos, término de Ecija, hecho cometido en la madrugada del 5 de los corrientes.

Los mismos guardias detuvieron anteayer a José Reina Macías y Asunción Borrego Jimenez; el primero autor del robo de 36 pavos, verificado en la mañana del 4 del actual en el cortijo del Inglés, término de Osuna, y la segunda como vendedora de las aves robadas.

El citado oficial señor Rueda ha podido comprobar que los vecinos de Estepa, Antonio Reina Castro (a) Neri, Juan Galvan Miquel y José Luque Cruz (a) Caballo Llan-

que, son los autores del robo de dos caballerías mulares, verificado en la noche del 27 del pasado Setiembre, en terrenos del cortijo de los Alamos.

Las expresadas caballerías fueron vendidas al vecino de Estepa José Moreno.

El cabo Caballero, en unión de los guardias Domingo Guíjarro y Francisco Sánchez, han detenido a Juan Galvan Miquel, el que ha quedado a disposición del juzgado de instrucción de Antequera.

El José Luque Guzman se encuentra en la actualidad en la cárcel de Morón como autor del robo de cerdos.

La misma fuerza tuvo conocimiento de que había sido robada una yegua en el sitio conocido por Fuente de Montilla, término de Agullar.

Practicadas las oportunas diligencias, dieron por resultado la detención de dos hermanos llamados Francisco y Juan Caballero Fernandez, el primero como autor material del delito y el otro por haberla trasladado a Ronda, en donde la vendió.

No es cierto contra lo que afirma un periódico local, que haya sido herido en la plaza de Umbrete el pequeño diestro Bienvenida chico.

Tampoco lo es que el herido lo fuera en la forma que el aludido diario indica. El lesionado es José Mejías, hijo mayor del antiguo diestro Bienvenida. El hijo menor, como el padre, llámase Manuel y es el conocido por Bienvenida chico.

Segun nos manifiesta el padre del herido, su hijo José tomó parte en la capea celebrada el día 9 en Umbrete. El secretario del ayuntamiento de dicho pueblo la emprendió a palos con el muchacho, empujándole hacia el toro. José Mejías cayó al suelo clavándose una banderilla en el muslo izquierdo. Así se habrá participado al juzgado, ante el que ha presentado presentará sus quejas el padre del perjudicado.

Anoche falleció repentinamente en esta capital el señor marqués del Buen Suceso, hermano de los marqueses de Angulo y tío carnal del marqués de Mendaro. Por algunos íntimos del finado se telegrafió esta madrugada a dicho título, dándole cuenta de la triste nueva. También fué avisado en las primeras horas de la noche el teniente de hermano mayor de la Real Maestranza señor Valdecañas, a cuya corporación perteneció el ilustre marqués. Parece que la muerte la ha causado la rotura de una aneurisma. Por la tarde a las cuatro se acostó el marqués del Buen Suceso, sin manifestar a sus criados que se hallaba indisputado. Ya cerca de las ocho, penetró un sirviente en la habitación donde aquel se hallaba retirado a descansar encontrándole cadáver. Varios de sus amigos se quedaron aneche a vejar el inanimado cuerpo. E. P. D.

Uno de los décimos agraciados con el premio gordo en Sevilla ha correspondido a don Mariano Guerra, padre del conocido industrial encuadrador don Antonio.

El señor Guerra había dado participación en el décimo a bastantes personas, siendo por consiguiente muchas las familias que disfrutaban de los favores de la lotería.

En la Escuela de Medicina se han recibido los títulos de Licenciado a favor de don José Mora Montero, don Joaquín Obando Lerdo de Tejada y don Ricardo Gutiérrez Acedo.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Telegramas del extranjero

Un anarquista.—Datos del asesinato Paris 11, 10 n.

Ha sido expulsado de esta capital el anarquista español Tarrida, que pidió en el último meeting anarquista celebrado en esta la muerte del señor Cánovas.

Registrado su domicilio, se han encontrado cartas que le habían sido dirigidas de Barcelona a nombre de José Santé.—Rigalt.

La prensa extranjera Paris 11, 10-50 n.

Telegrafían de Londres que los periódicos el Tageblatt y el Berliner Post afirman que el asesinato del señor Cánovas ha sido enviado por el comité central anarquista de Londres.

El comité lo niega. The Standard habla de que el nuevo gobierno español lo formarían los señores Sagasta y Martineq Campos coaligados.—Rigalt.

El globo de André.—Incendio.—Orleans. A lbertone Paris 11, 11 n.

Telegramas de Copenhague dicen que el capitán de un barco dinamarqués ha visto el día 13 de Julio el globo del explorador Mr. André en dirección al Polo Norte.

En Mistisslaw (Rusia), se han incendiado 200 casas. Ha llegado a Marsella el príncipe Enrique de Orleans.

De Marsella marchará a Paris para recibir a los padrinos del general italiano Albertone.—Rigalt.

Telegramas nacionales

Valencianas Valencia 11, 5 t. (Retrasado.)

Han marchado a Madrid el marqués de Cáceres y los señores Muedra y Ordeig para asistir al entierro del señor Cánovas.

El atestado de Valencia ha conferenciado hoy con el cardenal Sancho para tratar de los funerales que se han de verificar en la catedral y que han de ser solemnísimas.—Ordeig.

En Málaga Málaga 11, 6 t. (Retrasado.)

Mañana a las once, se celebrarán en esta



El cardenal Monescillo

Tras una larga y penosa enfermedad ha fallecido en Toledo el ilustre primado de las Españas S. E. el cardenal don Antolin Monescillo y Viso.

No hemos de repetir aquí la biografía del sabio purpurado que la Iglesia española pierde: de humilde familia como otros tantos que se hicieron acreedores al respeto de sus conciudadanos, el cardenal Monescillo brilló desde muy joven por sus excepcionales aptitudes. Dotado de claro talento, de modestia ejemplar y de voluntad decidida recorrió los peldaños de la empinada escala que tan difícil es de subir, consiguiendo ver premiadas sus raras condiciones de sacerdote católico y de ciudadano español.

En cuanto a lo primero puede hablar el

clero de las diócesis que rigió; y de lo segundo basta recordar sus admirables pastorales dadas cuando nuestro ejército se disponía a luchar en los campos africanos y al suscitarse la penosa guerra de Cuba.

Como los Cisneros y como los Mendoza supo armonizar sus deberes de sacerdote y de ciudadano; y si en ocasiones hubo de descubrir parcialidades a las que, despues de todo demostró fidelidad plausible en estos tiempos de ideales tornadizos, no por eso su muerte deja de representar una pérdida dolorosa, más que para los elementos que suponíase contaban con sus simpatías, para la nación española que pierde otro de sus hijos procleros.

[D. E. P. el eminente purpurado español!]

basílica solemnes funerales en los que oficiará de pontifical el prelado.

La oración fúnebre estará a cargo del canónigo magistral.

Estas honras prometen ser solemnísimas.—El correspondiente.

De toros

Manzanares 11, 8 n.

Esta tarde se han lidiado toros de Salas, que han resultado regulares.

Mataron once caballos.

Miñuto ha estado superior y Conejito bien.—Sanchez. (P)

Un robo

Huelva 11, 9 n.

Ha sido robada una casa de la plaza de las Monjas, mientras sus dueños se hallaban en el baño.

Los ladrones no han sido capturados.—Lopez.

“El Noticiero” en Huelva

Huelva 11, 9-30 n.

Es objeto de generales elogios la información de EL NOTICIERO SEVILLANO con motivo del atentado de que ha sido víctima el jefe del gobierno señor Cánovas del Castillo.

El público aguardaba con impaciencia la llegada de los ejemplares, agotándose estos a pesar de haberse aumentado considerablemente los números que de ordinario vienen a esta.—Lopez.

Suicidio

Bilbao 11, 10 n.

Esta tarde se ha suicidado en la calle de San Francisco un sujeto llamado Ramón Uriarte.

Para llevar a cabo su resolución, mandó a su hijo a comprar una cuerda, la que sujetó al pasador de una puerta, ahorcándose.

Atribúyese el móvil del suicidio a una enfermedad crónica que padecía el Ramón.—Elchaberry.

El asesino de Cánovas

Madrid 11, 10-45 n.

El asesino del señor Cánovas ha dicho que no había disparado su revolver hasta pocos días antes del atentado que salió al campo para probarlo en el tronco de un árbol.

Perteneció el criminal a la Escuela militar de Italia, de la que salió cuando le faltaban 18 meses para ser oficial.

Al ser fotografiado, protestó de que le retrataran sin estar bien vestido.

Coméntase esta escrupulosidad del asesino, en el sentido de que los anarquistas desean aparecer con aspecto simpático para no hacerse tan repulsivos a pesar de sus horriblos crímenes.

Una misa.—El anarquismo en Alemania

Madrid 11, 11-30 n.

El Consejo ha acordado que mañana a las nueve se celebre una misa solemne en la iglesia de San Francisco el Grande, con asistencia del gobierno, los presidentes de las Cámaras y las autoridades.

Asegúrase que en Alemania se iniciará la idea de celebrar una reunión de embajadores para acordar medidas que tiendan a reprimir el anarquismo.

Manifestaciones de Romero Robledo

Madrid 11, 11-55 n.

El señor Romero Robledo ha pronunciado un discurso marcadamente político en el Circolo Conservador.

Dijo que es necesaria la unión del partido, y añadió:

Temo que antes de dos meses ocurran intrigas para hacer desaparecer al partido conservador.

Acatemnos y obedezcamos a quien la reina designe para jefe del gobierno.

En la Huerta

Madrid 12, 12-30 madrugada. (Urgente.)

Vengo en este momento de la Huerta.

Acompañan a la viuda del señor Cánovas solamente el duque de Arión y el señor Romesín.

El alcalde llegó y no fué recibido ni vió el cadáver del señor Cánovas.

El ministro de la Guerra y jefe interino del Gabinete estuvo a primera hora en la Huerta.

Continúan recibíendose coronas.

Pasan de 300 las que han llegado ya a la Huerta.

Una de las coronas es de Cieza, por donde era diputado el señor Cánovas.

Esta corona es magnífica.

Témese que la viuda se opongá mañana también a la entrada del público en la capilla ardiente y a que el entierro se verifique el viernes.

En este caso el gobierno se verá obligado a abandonar contemplaciones.

El gobierno, entonces, procederá al entierro, amparándose en la ley de Sanidad.

La viuda apenas come.

A las once de la noche bajó a llorar y a orar junto al cadáver.

El gran canciller

Madrid 12, 2-15 madrugada. (Urgente.)

El príncipe de Bismarck ha telegrafiado a la viuda diciendo:

“Jamás me he inclinado ante nadie, y lo hacia siempre ante el nombre de Cánovas.”

Sagasta

Madrid 12, 2-30 madrugada. (Urgente.)

Hoy llegará a Madrid el señor Sagasta para asistir al entierro.

Terminado éste regresará a Aylla.

Edición de la noche

El sucesor de Cánovas

Dando nueva prueba de acierto, la Corona confirió al general Azcárraga la presidencia interina del Consejo de ministros, refiriendo la pauta que los conservadores han de seguir si quieren dar a su partido la unidad y cohesión y fuerza que ha de hacerle sobrelevar con éxito las contingencias subyugantes a la muerte de su jefe ilustre.

La sucesión política de Cánovas solo puede recaer en quien, teniendo prestigio propio y autoridad reconocida en la gestión de los públicos asuntos, reúna cualidades que le permitan reconstituir las conservadoras huestes, armonizando tendencias, suavizando asperezas, desarmando antagonismos y anulando parcialidades.

No puede ir la jefatura a manos del señor Romero Robledo, porque se abandonarían las divisiones y se deslindarían los campos, poniéndose decididamente en franquía y hos-

tilidad romeristas y silvelistas. No pueda ser jefe el señor Silvela, porque le negarían obediencia romeristas y canovistas. El señor Elduayen es viejo. El señor Pidal tiene en su contra su acentuada significación de la derecha del partido....

La satisfacción, el acatamiento unánime con que ha sido acogida la elevación del señor Azcárraga a la Presidencia, síntomas elocuentes son de que su jefatura efectiva no encontraría resistencias ni siquiera frías. Romero Robledo le secundaria, Silvela le ofrece su apoyo y los otros conspicuos de la conservaduría se pondrían decididamente a sus órdenes. El general Azcárraga es, pues, quien debe y puede ser saludado como sucesor de don Antonio Cánovas del Castillo, en la dirección suprema del partido liberal conservador.

Crónica de Madrid

11 Agosto.

Profundamente conmovido con pesadumbre sincera, llora el señor Romero Robledo la muerte del señor Cánovas; pero sin tiempo para secarse las lágrimas, porque en estas cosas es tirana avasalladora la realidad, el señor Romero Robledo habla de política, y con una gran lealtad como suele exponer su pensamiento. ¿Unión con Silvela? No. El nuevo propagandista no es elemento en condiciones para contribuir a la reorganización del partido conservador. Y con esto ya queda pregonada una parte del programa del que en otro tiempo mereció el dictado de lugarteniente del señor Cánovas. ¿Jefatura? ¡Ah! exclama el señor Romero Robledo; las jefaturas no se conceden por decreto. Y aquí queda expuesta otra parte del programa del señor Romero Robledo, parte importantísima, verdadera rectificación a la creencia de que S. M. la reina, al designar al general Azcárraga para la presidencia interina del Consejo, ha designado de manera indirecta el nuevo jefe de los conservadores.

Y ayúdenos todos a la presente situación interina, dejando al tiempo la cuestión de jefatura. La tercera y última parte del programa es esa: es decir, no se haga nada, dejemos a los conservadores en el gobierno y allá veremos. Resúmen, que entre emoción y lágrimas, entre llanto y duelo, el señor Romero cierra al señor Silvela la puerta del partido conservador, consigna su opinión contraria a la designación del general Azcárraga para la jefatura del partido y pide que la interinidad siga, lo cual es reconocer las grandes dificultades que para lo definitivo existen. También vierte lágrimas el señor Bosch, pero, en cuanto se le ha acercado el primer periodista ha dicho que ya la reina había hecho la designación de jefe en el señor Azcárraga y que él lo acepta, por patriotismo, posponiendo a otros que le inspiran todas sus simpatías.

Hay ha sido conducido a Madrid el cadáver del eminente hombre de Estado y vea el lector de cuan opuesto modo opinan los conservadores tan importantes y tan estrechamente ligados como esos dos hombres políticos. El señor Romero Robledo es en este punto mas liberal, más democrata, más parlamentario, más monárquico, más de su tiempo. Las jefaturas no se dan por decreto; es verdad. Si se diesen, la monarquía padecería mucho. De ello se encargarían los aspirantes preteridos. Jefaturas de partido por decreto! ¿Qué cosa será, en que habrá venido a parar en dos días el partido conservador cuando ni elegir jefe le constienten?

Me atengo en esto a la indicación y criterio del señor Bosch en el Herald de Madrid. Consta en ese periódico lo que antes expuse. Y parece imposible que lo haya hecho constar el señor Bosch.

Antes que otra cosa, digase en desagravio de la verdad, que todo el mundo, quien con llaneza, quien sin ella, hace lo mismo que esos dos hombres públicos; lloran y hablan, lamentan la muerte y se preocupan de la vida, ponen el corazón en el que se ha ido y el cerebro en lo que queda. Y es natural, y porque lo es, merece elogios el artículo publicado anoche por el Herald, en el cual se dice que ya no pueden dudar mucho los lamentos, que la patria es mas grande que un hombre, por grande que ese hombre fuere, y que son muchas las dificultades presentes para perder el tiempo. Claro es que por dos ó tres días de tregua no va la patria a padecer; pero conviene ir pensando en España, la cual, según algunos diarios que ahora no tienen prisa por salir de la interinidad presente, hace ocho días estaba bajo el imperio de Cánovas a nivel mas bajo que Grecia, más que Portugal, más que Turquía y casi que Marruecos. Pero, ¡cuánto no se van a reír los democratas y los conservadores mismos de las jefaturas por decreto, ni mas ni menos que si la reina Cristina fuera el pretendiente don Carlos! ¡El ilustre Cánovas pensó mucho, mucho en su sucesor!

Estudió a sus amigos, vió algunos más sobresalian, y despues de quienes años de observación, cuando creyó que las condiciones de persona determinada merecían el aplauso y el elogio, si no de todos, del mayor número de sus adeptos, fué indicandoles la conveniencia de que pensaran en el futuro jefe... y con la autoridad del señor Cánovas, con el respeto que inspiraba, no fué posible evitar la guerra civil que esta indicación promovió entre los suyos. De aquello nacieron las disidencias, bien ridiculizadas, por cierto, por el respetable señor Elduayen en 1892, cuando decía que nunca se había dado caso de un extrayido de juicio tan grande como padecían dos ilustres correligionarios suyos, al pelearse por suceder en vida a don Antonio Cánovas.

Es popular el general Azcárraga, es querido, es respetado, es una figura militar prestigiosa y hasta se puede agotar el repertorio de adjetivos merecidos y de calificativos justos con la frase de que en los actuales momentos es un hombre necesario. Pero, no apetezco para su gloria jefaturas impuestas por designaciones indirectas,

Narvaez, Es partero, Tetuan, Prim y Serrano, ganaron sus jefaturas. Tan ilustre como ellos es Acárraga, tan provechoso a la patria es, como no lo sea mas que alguno de ellos; pero, no aerece el respeto público, ni el amor popular, cosa que parece exaltación no emanada de la voluntad del mayor número. Y los que estimamos y admiramos al general Acárraga, no debemos empujarle, sino esperar a que llegue la época del fruto, en su sazón y oportunidad.

Noticias locales

Entre los conservadores ortodoxos y heterodoxos sevillanos está francamente planteada la lucha por la existencia de que no ha mucho tiempo se hablaba en una información política que publicamos y que dió origen a enojadas discusiones.

El Español, en nombre de los primeros y refiriéndose a corrientes de aproximación de que hablaba El Progreso dice: No sabemos lo que, guiados por el patriotismo harán los conservadores en Madrid, pero tenga la seguridad el compañero, de que al lado de los conservadores sevillanos, ni detrás, ni mucho menos a la cabeza, formarán nunca los que escribieron y autorizaron el artículo titulado Liquidación sangrienta.

Podríamos olvidar muchas cosas, pero no saldrá de nuestra memoria esa muestra de odio ante la tumba aun abierta del jefe querido.

No deja tampoco de hablar claro el órgano de los silvestres, La Unión Nacional. Dice así, refiriéndose al mismo asunto:

Si esos señores son los encargados de construir la valla de referencia, del otro lado pueden quedarse y levantar, si les place, una muralla de la China.

El partido conservador, como nosotros, no puede hacer otra cosa, en el momento, sino esperar del tiempo y de los acontecimientos; que se avetnan, la norma de su conducta.

Se encuentra enfermo de un fuerte ataque varioloso nuestro particular y querido amigo don Manuel Ota, distinguido teniente de mar. Deseamos al enfermo alivio en su dolencia.

Los soldados regresados del distrito de Filipinas José Alvarez Carrero, Manuel García Rodríguez y Antonio Borja Araujo, se presentarán en el tercer negociado de la subinspección del segundo cuerpo de ejército, sito en el exconvento de Santo Tomás, en cualquier día no festivo, de ocho a doce de la mañana, para enterarles de un asunto que les interesa.

Esta mañana ha fallecido el opulento y conocido comerciante de esta plaza don Miguel Salvago Castillo. A su familia enviamos nuestro pésame mas sentido.

La Junta provincial de Sanidad, reunida hoy, ha acordado proponer al señor gobernador civil para subdelegado de medicina del partido judicial de Morón al licenciado don Joaquín Santos Angulo, único que ha habido solicitado. También ha propuesto, que visto el expediente instruido al subdelegado de farmacia de dicho partido don Manuel Sancha León, por falta en el desempeño de su cometido, decretar su separación. A la junta asistieron el señor Lastra presidente, el alcalde señor R. de Kivas, el inspector de Sanidad militar, el director de Sanidad marítima, don Manuel Monti, don Fernando Ruiz Toranzo, don Nazario Noriega, don Antonio Espejo y don Francisco Alvarez Millán, actuando de secretario el oficial de este Gobierno civil don Juan Conde.

Se ha dispuesto por el juzgado la reclusión definitiva del alienado C. de la R.

La empresa de contribuciones ha embargado hoy una casa en la calle Pareza por débitos.

Con motivo del asesinato del presidente del Consejo de ministros, continúan recibiendo en el Gobierno civil, telegramas y cartas de pésame. Hoy se han recibido del alcalde de Real de la Jara, Camillana, Villanueva y Los Padrones, Borja, Barja, Barja, Mairena del Alor, Cabezas de San Juan, Montellano, Puebla junto a Corda, Salteras, Huelva, La Campana, Carmona, Coria del Río y Casariche.

En sesión celebrada por el ayuntamiento de Camillana se acordó celebrar funerales en sufragio del alma del señor Cánovas. Esto se hará mañana a las ocho de la misma.

El partido liberal de Casariche ha elegido al señor Lastra dándole el pésame.

Se está instalando en la nueva verja del parque de María Luisa, por el lado de la gorieta de Bellafior, tres artísticas farolas.

En breve quedará constituida en el Ayuntamiento la Junta de Asilados, para ocuparse con urgencia de varios asuntos pendientes de despacho.

Los vecinos de las calles Albarrá y Trastámara han suscrito una solicitud pidiendo al Ayuntamiento el a loquizado de aquellas vías.

El ayuntamiento de Guillena ha quedado terminado y expuesto al público el reparto de las estadísticas de consumos, sal, cereales y alcoholes, correspondiente al actual ejercicio económico.

Se han recibido en el Gobierno civil las cuentas municipales del ayuntamiento de Castilblanco, correspondientes al ejercicio económico de 1893 a 96.

Por orden del diputado provincial director del Hospicio, don Manuel García Galindo, han sido reanudados todos los asilados en dicho establecimiento benéfico.

La Dirección general de Establecimientos penales ha ordenado que los presos en esta cárcel José García Málaga y Manuel Cruz Domínguez sean conducidos a la cárcel de Málaga, el primero para asistir a la vista de un juicio oral, y el otro para que continúe en aquella cárcel hasta cumplir la condena que le ha sido impuesta.

Ha regresado el administrador de bienes del Estado en esta provincia don Carlos Polache.

La sociedad velocipedica de Puerto Real ha invitado a los ciclistas sevillanos para que concurren a las fiestas que allí se preparan.

Se encuentra en el puesto el juez de primera instancia del distrito de la Magdalena señor Fernandez Vior.

Hace días se presentó en la administración de loterías núm. 10, el sereno de la demarcación de la plaza del Salvador Manuel García Sanchez, manifestando al administrador don Benigno García que se le había extraviado un décimo del núm. 35.930, cuyo billete estaba premiado en el sorteo del 30 de Julio con 40.000 pesetas, creyendo que el décimo que él poseía era el primero de la decena.

Ayer, al presentarse en la tesorería de Hacienda el señor García para hacer efectivo el libramiento de 3.956 pesetas para hacer efectivo el pago de dicho décimo, se presentó de nuevo el sereno Sanchez, suplicándole se suspendiera el mencionado pago hasta tanto él presentara en el juzgado del distrito del Salvador la oportuna querrela.

El poseedor del décimo don Manuel Tello Osuna manifestó asimismo que él había adquirido el décimo de que se trata en la administración de loterías y que no lo había comprado por segunda mano.

En vista de esta declaración el sereno García Sanchez dijo que él podía estar equivocado y no ser la primera decena la correspondiente al décimo que se le había perdido por lo que no tenía inconveniente se le satisficiera al señor Tellez la cantidad con que había sido agraciado.

El administrador de loterías señor García ha dado conocimiento al señor delegado de Hacienda, suspendiendo mientras éste vuelva, el pago de dicho premio.

Se ruega la inserción de las siguientes líneas:

El día 2 del corriente se ausentó de su casa, Herbolarios 12 el joven Teobaldo Maqueda y Pinto, de edad de 14 años, color claro, pelo negro corto, con algunos pequeños lunares o faltas de cabello, cejas pobladas y ojos pequeños muy vivos. Vestía americana de color canela claro, gorra grande color ceniza, todo de lana, pañuelo de seda claro al cuello y botas blancas.

Cuantas gestiones oficiales y particulares se han hecho en averiguación de su paradero han sido inútiles, teniendo sumida en el mas profundo dolor a su familia y especialmente a su señora madre que se encuentra enferma, por lo que se suplica a las personas que tengan alguna noticia relativa a su desaparición o al lugar donde se encuentre, se sirvan ponerlo en conocimiento desu atribulada familia.

Hoy se ha verificado la conducción al cementerio de San Fernando del cadáver del señor Rocha, marqués del Buen-Sucéso.

Por enfermedad del digno juez de instrucción señor Fernandez Amaya, se ha hecho cargo del juzgado del Salvador el señor García Velasco, encargándose del despacho en el juzgado municipal de dicho distrito don José María del Rey.

Durante el pasado mes se han consumido en los edificios municipales 261.38 kilowatts de fluido eléctrico y de gas 2.637 metros cúbicos. El gasto de aguas de la empresa abastecedora durante igual periodo de tiempo, asciende a 45.277 metros cúbicos en las fuentes públicas y a 3.275 en el riego.

Con destino al despacho del alcalde se ha adquirido un retrato del señor Cánovas pintado por el señor Tristán.

En breve saldrán para Cadiz los asilados en el Hospicio provincial para tomar los baños de mar.

El ayuntamiento de Marchena ha socorrido al soldado inútil del ejército de Cuba José Hernandez Pasqué.

La guardia civil del puesto de Bujallos de la Mitación ha denunciado en aquel juzgado a un sujeto por infracción de la ley de caza, ocupándole una escopeta.

Por la depositaria-pagaduría de Hacienda de esta delegación se han satisfecho hoy 33.500 pesetas para atender a las obligaciones del Estado en esta provincia.

Se encuentra en esta capital el teniente de alcalde don Minas de la Renedón don Manuel Baquero y Martínez.

En la parroquia de la Magdalena se han efectuado hoy los funerales por el alma del señor don Fernando Porcel y Tejedor, capitán del batallón de San Fernando del ejército de operaciones de Cuba, donde ha fallecido. Presidían el duelo los señores don Leonardo García de Leizaola senador del reino, el padre Peña, don José de Vargas Machuca, el vizconde de Albalat de los Sorells y otras personas de la familia. En el templo, que se hallaba muy concurrido, vimos representaciones de todas las clases de la sociedad.

El Club de ciclistas del Puerto de Santa María ha invitado a los de Sevilla y Málaga para las carreras que han de verificarse el próximo domingo en el velódromo de la Victoria.

Ha regresado a esta capital al saber el fallecimiento del señor Cánovas, don Jacobo Sánchez Bocanegra, que veraneaba en Chibiona.

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El San Agustín salió el lunes del corriente de Santiago de Cuba para Colón, el P. de Sabatini llegó el martes 19 a Barcelona, el Mojico llegó el lunes 9 a Puerto Rico, el San Ignacio salió el martes 10 de Port Said para Barcelona, y el Corallina salió el mismo día de Barcelona para Valencia.

Los alumnos que deseen examinarse de algunas asignaturas de segunda enseñanza ó de la carrera de Comercio, pueden hacer sus estudios en el acreditado Colegio de San Francisco de Paula, Médizares, 15.

Al vecino de Osuna don Antonio Escobar Márquez le hurtaron del sitio Colnado Partera varias caballerías, ignorándose quiénes sean los autores de este hecho.

En Constantina ha quedado constituida la junta municipal de asociados en la siguiente forma:

Primera sección: Don Francisco Sanchez Lopez, don Manuel Lozano Melchor, don Rafael de la B. Caro y Melendez, don Francisco Pacheco Ronda, don José Cantirán Goz, don Pedro Perez, don Francisco Jara Alvarez, don José Martínez Qnosada, don Francisco Calvo, don Miguel Fuentes Fernandez, don Antonio Fuentes Melo, don Federico Herles, don José del Alamo Alvarez, don Eduardo Sangino Fend, don Cristóbal Rosa Martín, don Gamacindo Gómez Palacios, don José Garrillo y don Juan Manuel Chamorro.

Ha quedado abierta al público la nueva calle entre las de Regina y Alcázares.

El 29 del actual se celebrará en Real de la Jara la subastas para la reparación del cementerio bajo el tipo de 750 pesetas.

El cabo de la guardia municipal Rafael Sanchez ha dado hoy parte al teniente de alcalde del octavo distrito de que en la calle Santa Rufina ha fallecido esta mañana de enfermedad variolosa el niño Leopoldo Gutierrez Diaz, siendo el cadáver inmediatamente conducido al depósito, y la habitación donde ocurrió el fallecimiento convenientemente fumigada.

Segun lo dispuesto por el ministerio de la Guerra la guarnición de esta plaza se asociará al Ayuntamiento al celebrar las horas fúnebres por el eterno descanso del señor Cánovas y tributarán los honores de ordenanza.

La empresa de sillas de la plaza de San Fernando pidió autorización esta mañana al gobernador militar de la plaza para que esta noche tocara la banda de música del regimiento de Granada en la citada plaza, siendo negada la pretensión hasta tanto no termine el luto nacional por la muerte del señor Cánovas.

Nos ruegan llamemos la atención del señor alcalde sobre lo conveniente que sería que la plaza de San Lorenzo se regase diariamente, con el fin de evitar la polvareda que se levanta a la menor ráfaga de viento.

El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberuaga de Uvilla (Marquina Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho por ser las únicas análogas a las de Panticosa.

Se remiten gratis Memorias y Guías a quien las pida.

Sabemos que el que más paga el oro en Sevilla, es Velasco, calle Francos, núm. 40.

Con objeto de visitar a un enfermo ha sido llamado a consulta, a esta capital, el acreditado médico de la Palma don Marcelo Domínguez.

Uno de los días de feria en Calañas se inaugurará el ferrocarril aéreo que se destina a la conducción de minerales desde las minas de Sotiel a la estación.

Ha regresado de Madrid el distinguido abogado don José Linón, que ha marchado en el tren correo de Huelva.

Por los vendedores del mercado del Barranco fueron esta mañana inutilizados 613 kilos de pescado en mal estado para el consumo público.

Se encuentra gravemente enfermo el director de la casa de socorro de la calle Cardenal, don José Torres Polera.

Ha llegado a esta capital, de paso para el extranjero, el comerciante de vinos del Condado don José Trianes.

Se encuentra en Sevilla el distinguido joven gaditano don Manuel Ruiz Tagle, hijo del diputado a Cortes del mismo apellido.

El cónsul de la República dominicana, don Manuel de la Cruz, encargado también por la ausencia del señor don Joaquín Hazañas, del consulado de los Estados Unidos mejicanos, en 9 del actual dirigió al señor gobernador atento escrito lamentando la irreparable pérdida del señor Cánovas del Castillo, asociándose al sentimiento nacional y protestando del horrendo crimen de Santa Agueda.

El ayuntamiento de Coripe ha ingresado lo que adeudaba por obligaciones de primera enseñanza.

En la administración de loterías, Chicarreros, 20, Sevilla, pagan el oro a los mismos precios que en Madrid, y supera a todos los de esta capital en el cambio.

En la administración de loterías, Chicarreros, 20, Sevilla, pagan el oro a los mismos precios que en Madrid, y supera a todos los de esta capital en el cambio.

Por jubilación de la brigada de la primera compañía de guardias municipales asistiendo a dicho puesto el cabo don Antonio Candil, ocupando la vacante de éste el guardia de la segunda señor Valenzuela.

Con motivo de encontrarse el Jubileo circular en la parroquia de San Lorenzo, está siendo muy visitado el templo. Esta noche terminan los cultos que se están celebrando con la bendición de nuestro virtuoso prelado. Predicará el cura de la parroquia.

Por la Escuela de Medicina ha sido remitido a la superioridad el expediente del grado de licenciado en Medicina y Cirugía a favor de don José García Torices, para la expedición de su título correspondiente.

A los gobernadores de Huelva y Badajoz lo han sido remitidos por esta Escuela de Medicina los títulos de licenciados a favor de don José María Montero y don Ricardo Gutiérrez Acebedo, respectivamente.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 49.709'33 pesetas, correspondiendo a derechos reales 910'03 al impuesto sobre pagos del Estado 1.146'19, al ídem sobresueldos y asignaciones 21.971'16, a Aduana 7.739'91, a censinos 13.284'92 y a reducciones militares 4.590.

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de Fomento ha remitido a esta delegación siete libramientos consignados a nombre de don Juan Mangas, don Andrés Ortiz, don Fernando Baños, don Emilio Muñoz, don Miguel Alava y don José de la Flor.

Por ausencia del señor Baldarráque se ha encargado de la fiscalía del juzgado de San Roman el suplente señor Magro.

Se han solicitado obras en las casas Regina 26 y Alcázares 39 y 43. La comisión de Obras Públicas ha autorizado otra obra en la calle Dos de Mayo, 2 y 4.

En nuestro puerto han entrado hoy el vapor noruego Sevilla, de Christiansund, con carga de bacalao; el vapor español Cabo Peñas, de Bilbao y escala, con carga general, y el falucho San José, de Cadiz, en lastre. No se ha despachado ningun vapor.

GRAND HOTEL (ANTES CUATRO NACIONES)

RAMBLA—BARCELONA—RAMBLA. Enteramente restaurado y amueblado con lujo por su nuevo propietario H. DURIO. EL MAS GRANDE Y EL MAS CONFORTABLE. Ascensor—Luz eléctrica.—Grandioso vestíbulo. Precios de hospedaje especiales para la temporada de verano, desde 10 pesetas diarias.

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA. Sierras, 43, (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO. PLATO DEL DIA PARA MAÑANA. Arroz a la Valenciana.

BODEGA. Se arrienda en Manzanilla, provincia de Huelva, con capacidad para hacer 500 botas de vendimia. Tiene lagares viga & A. Además 100 botas vacías buenas que entrarán en el arriendo. Para tratar en Sevilla casa de D. Nicolás Gomez Kull, Abades 12.

A LOS CAZADORES. Muy próximo a Sevilla se arrienda un coto abundante en caza y en muy buenas condiciones. Para más informes este blemiento de efectos de caza de D. Manuel Plasencia, calle de las Sierras.

Subasta de pinos. El día 21 del próximo mes de Agosto a las nueve de la mañana, tendrá lugar en la secretaría del hospital de la Santa Caridad, el acto de subasta por pliegos cerrados los pinos existentes en la hacienda de las Carreras, término de esta ciudad al sitio de Torreblanca. El pliego de condiciones puede verse en dicha secretaría, todos los días no feriados de ocho a doce de la mañana. Sevilla 20 de Julio de 1897.—El Termino Mayor, José Mateos Gago.

Sección religiosa. Santo de hoy.—Santa Clara virgen y fundadora. Santo de mañana.—San Juan Berchmans. Liturgia.—El oficio y misa son de San Juan Berchmans, rito doble, color blanco. Cultos.—Como todos los viernes a las siete y media de la mañana, ejerce el San y de los Alfilidos en la Santa Iglesia Catedral durante una misa en la que se dará la Sagrada Omocion. Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en las Religiosas Capuchinas.

Avisos oficiales. Orden de la plaza del 12 de Agosto de 1897. Servicio para el 13. Jefe de día: el comandante de ingenieros don Pedro Martínez. Hospital y provisiones: el capitán de Granada don José Bravo. Parada: Granada, primer turno. D. O. de S. E.—El comandante sargento mayor Antonio Ibot.

Sección de espectáculos. FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO DE LA VILA.—Compañía de ópera.—Tercer acto de Ripelle.—Segundo, Roné de Sanambula.—Tercero, Cavaliería Rusticana.—A las ocho y media.

Boletín comercial. Mercado de cereales de Sevilla.

Table with 3 columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Rows include Afrechos rebasa, fino, basto, Alpisete, Altramuzes, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Ceflamones, Zarillas, Jebada del país, Idem navegada, Centeno, Ucaña, Barbanos gordos, Id regulars, Id medianos, Frijas, Habas tarragonas, Id mazaganas, Id olivas, Lirina de primera, Id de segunda, Id de tercera, Mazé, Mijo, Padizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. ocrados, Id. mezoillas, Id. pintones, Id. trenés, Yeros, Zaina.

Matadero. Reses cortadas en el día de hoy: 0 toros, 3 bueyes, 14 vacas, 0 novillos, 3 uteros, 05 orales, 42 añosjos, 3 terneras, 14 carneros, 0 machos, 99 ovejas, 00 cabras. Las reses cortadas han pesado 99.519'296 kilogramos.

Precios para el entrador: Toros, bueyes, vacas y novillos, de 1'00 a 1'10; uteros, orales y añosjos, de 1'15 a 1'20; terneras de 1'25 a 1'30; carneros, machos, ovejas y cabras, de 0'80 a 0'95. Precios al público: Reses mayores, de 1 a 1'80; ternera, de 2 a 2'60; carnero y macho, de 0 a 0'60; oveja y cabra, de 0'80 a 1'20.

Entierro de Cánovas

Ceremonial aprobado por la reina regente del reino, en nombre de su augusto hijo el rey (Q. D. G.), por real orden de esta fecha, para la traslación del cadáver de don Antonio Cánovas del Castillo, presidente que fué del Consejo de ministros, desde su domicilio, en el paseo de la Castellana, al cementerio de la Sacramental de San Isidro; acto que se verificará el día 13 del corriente a las cuatro de la tarde.

1.º Por los respectivos ministerios se invitará a todas las corporaciones, funcionarios y dependientes de los mismos, para que asistan a esta ceremonia, de uniforme ó con el traje correspondiente a sus respectivos cargos, debiendo hallarse a la citada hora en el referido domicilio.

2.º Asistirán todo el clero parroquial, con mangas y estandartes, y las sacramentales y cofradías, con sus respectivas parroquias.

3.º A la llegada del cadáver al cementerio, se entonarán en él el responso y oficio de sepultura.

4.º En el acompañamiento del cadáver fuera de los puestos designados a las personas y corporaciones que tienen una representación especial, la colocación de las más que asistan se verificará sin distinción de clases.

5.º Presidirá el duelo el Consejo de ministros, con el representante de S. M. la reina, los presidentes de los Cuerpos Colegiados, los prelados y las personas que, en nombre de la familia del finado, concurren al acto.

6.º Para la debida colocación de los concurrentes, cada ministerio y dependencia, comisionará dos de sus empleados, que conocerán a los de su ramo y los indicarán su puesto en la comitiva.

7.º El acompañamiento se dirigirá por el Paseo de la Castellana, el de Recoleta plaza de Madrid, calle de Alcalá, Puerta del Sol y calle Mayor a la Cuesta de la Vega, a cuya entrada tendrá lugar el desfile de las tropas que se hallen cubriendo la frontera, despidiéndose allí el duelo y cuando el cadáver al cementerio con guardia de honor de alabarderos, la armería y el batallón de infantería que precede al clero y el regimiento de caballería de escolta.

8.º El orden de la comitiva será el siguiente:

- a) Una sección de guardia civil de caballería, que abrirá la marcha. b) Cuatro piezas de artillería montada. c) Un batallón de infantería. d) Acogidos de los establecimientos de beneficencia. e) Las cofradías y sacramentales con sus respectivas parroquias; la de la Concepción en lugar preferente, como parroquia del finado, con cruz alzada. f) Carro fúnebre, llevando las cintas de fúnebre un capitán general de ejército, almirante ó un vicealmirante de la armada, un expresidente del Consejo de ministros, un caballero del Toisón de Oro, un vicepresidente del Senado, un vicepresidente del Congreso, un académico de la Historia y el presidente del Ateneo. g) Dos hileras de alabarderos a los lados del féretero. h) Los porteros del Congreso, de la Presidencia del Consejo de ministros y dos de cada uno de los restantes ministerios y dependencias del Estado, y los criados del fúnebre, irán a la inmediación del féretero, en hachas encendidas. i) Los concurrentes se colocarán por orden siguiente: Los que no tienen puesto oficial designado. Los generales, jefes y oficiales del ejército y armada. Ayuntamiento y diputación provincial esta capital, precediéndoles los que de poblaciones y provincias asistan en corporación.

Antoridades de la provincia. Tribunal de la Rota. Tribunal de las órdenes y diputaciones de las órdenes militares. Tribunal de Cuentas. Junta Consultiva de Guerra. Consejo Supremo de Guerra y Marina. Tribunal Supremo de Justicia. Consejo de Estado. Diputados a Cortes. Senadores. Capitanes generales de ejército y almirante de la armada. La presidencia del duelo. Cuerpo de alabarderos y escolta real. El regimiento de caballería de escolta.

9.º Las tropas, en traje de gala, se hallarán tendidas en la carrera, con arreglo a ordenanza, y seguirán al regimiento de caballería de escolta despues que pase el acompañamiento.

10.º Detrás de las tropas irán los coches del finado y los del gobierno, corporaciones y particulares.

11.º Terminados en el cementerio los responsos y oficio de sepultura, la reciba el cadáver, haciéndose las salvas de ordenanza.

Madrid 10 de Agosto de 1897. AZARRAGA.

Noticias taurinas

El vecino de Alcalá de Guadaíra don Antonio Calderón Fuente ha presentado su ciudad en este Gobierno para que se le permita dar una corrida de novillos de matar en la tarde del 22 del corriente. En esta corrida figurarán como matadores Antonio Guerrero, Guerrería, y Juan Minguez, Pulguita.

El gobernador ha autorizado la expresada corrida.

Tribunales

Vista suspendida. Por no haber comparecido Manuel B. dan Mendez, se ha suspendido la vista la causa instruida contra el mismo, en juzgado de la Magdalena, por el delito de insultos a los agentes de la autoridad.

Por hurto. Compareció ante la sección segunda de Sala extraordinaria de vacaciones don Barbero Falcón (a) el Porquero, acusado causa que se instruyó en el juzgado de Salvador de esta ciudad, como autor del delito de hurto a José Cordero Maquedra.

El representante del ministerio público sostuvo como definitivas sus conclusiones provisionales, solicitando se imponga procesado la pena de cuatro meses y multa de arresto mayor.

La defensa, a cargo de don Antonio L. interpuso la absolución de su patrocinado. El juicio quedó concluso para ser sentenciado.

Sentencia. Se ha fallado la causa instruida en el juzgado del Salvador, por el delito de hurto contra Juan Manuel García Torres (a) el Berro, condenándole en la multa de 120 pesetas y accesorias.

Señalamientos para mañana. Estopa. José Pariente Rodríguez y otros por hurto. Del mismo juzgo lo. Tomás Rodríguez y otros por hurto. San Vicente. Antonio Tello y otros por hurto.

Señalamientos para mañana. Estopa. José Pariente Rodríguez y otros por hurto. Del mismo juzgo lo. Tomás Rodríguez y otros por hurto. San Vicente. Antonio Tello y otros por hurto.

Señalamientos para mañana. Estopa. José Pariente Rodríguez y otros por hurto. Del mismo juzgo lo. Tomás Rodríguez y otros por hurto. San Vicente. Antonio Tello y otros por hurto.

Señalamientos para mañana. Estopa. José Pariente Rodríguez y otros por hurto. Del mismo juzgo lo. Tomás Rodríguez y otros por hurto. San Vicente. Antonio Tello y otros por hurto.

Señalamientos para mañana. Estopa. José Pariente Rodríguez y otros por hurto. Del mismo juzgo lo. Tomás Rodríguez y otros por hurto. San Vicente. Antonio Tello y otros por hurto.

Señalamientos para mañana. Estopa. José Pariente Rodríguez y otros por hurto. Del mismo juzgo lo. Tomás Rodríguez y otros por hurto. San Vicente. Antonio Tello y otros por hurto.

Señalamientos para mañana. Estopa. José Pariente Rodríguez y otros por hurto. Del mismo juzgo lo. Tomás Rodríguez y otros por hurto. San Vicente. Antonio Tello y otros por hurto.

Señalamientos para mañana. Estopa. José Pariente Rodríguez y otros por hurto. Del mismo juzgo lo. Tomás Rodríguez y otros por hurto. San Vicente. Antonio Tello y otros por hurto.

Señalamientos para mañana. Estopa. José Pariente Rodríguez y otros por hurto. Del mismo juzgo lo. Tomás Rodríguez y otros por hurto. San Vicente. Antonio Tello y otros por hurto.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Telegramas extranjeros

Lenguaje indigno

Paris 12, 9 m.
De Londres telegrafian que el periódico *The Social Democrat Federation* ha publicado un artículo en que califica la muerte del señor Cánovas de justa represalia de las crueles persecuciones de los españoles de ideas avanzadas.

El público ha recibido el artículo con frases de indignación.—X.

Cubanos en New York

Paris 12, 9-10 m.
Segun telegramas recibidos de New York han llegado a aquella capital el titulado ministro de la Guerra Rafael Portuondo y Bethancourt.

Han celebrado inmediatamente de llegar una detenida conferencia con Estrada Palma, a la que se da importancia, creyéndose la relacionada con los acontecimientos que puedan sobrevenir en la política española con motivo de la muerte del señor Cánovas.—X.

Lo que dicen los yankees.—Sospechas y protestas

Paris 12, 9-15 m.
Otras noticias telegráficas de New York dicen que el *World* ha publicado un artículo en que recoge rumores relativos a que el asesinato del señor Cánovas responde a manejos infames de los separatistas cubanos.

Agrega el *World* que la mera sospecha de que los laborantes hayan influido en la conspiración habida para fraguar el asesinato del señor Cánovas ha enfriado las simpatías de los yankees con los insurrectos, despertando en los primeros sentimientos de protestas.—X.

Cubano detenido.—Un anarquista expulsado

Paris 12, 1 r.
Ha sido detenido el laborante Planas que había llegado de Cuba con objeto de fomentar la agitación en favor de los insurrectos.

Intimado por el gobierno francés marchará al Hayre donde embarcará para Nueva York.

También ha sido detenido el anarquista español Fernando Tarrida, ingeniero industrial expulsado de Barcelona, donde tenía una academia preparatoria para carreras especiales.

Dicho sugeto es conocido entre los anarquistas por el compañero Marmel.

Marchará a Bruselas de orden del gobierno.—X.

Sospechosos detenidos

Paris 12, 2 t.
Telegrafian de El Haya que han sido detenidos unos 15 individuos que fren a el edificio donde está la legación española dieron gritos de Viva la anarquía.—X.

Telegramas nacionales

La duquesa de Cánovas

Madrid 12, 2-10 madrugada.
(Urgente. Retrasado.)
El Consejo de ministros ha acordado conceder a la viuda el título de duquesa de Cánovas, con grandeza de España de primera clase y una pensión de 7,000 duros anuales, equivalente a la asignación de presidente del Consejo.

Lo que dice Weyler

Weyler llora por Cánovas

Madrid 12, 8-40 m.
Un telegrama particular de la Habana dice que ha llegado a aquella capital el general Weyler.

Le han visitado muchas comisiones de los partidos políticos y de las principales entidades, dándole el pésame por la muerte del señor Cánovas.

Dice el general Weyler que supo la triste noticia cuando acababa de comer.

La impresión le trastornó mucho y a consecuencia de ello no se encuentra bien de salud.

Declara el general que estaba identificado en absoluto con la política del señor Cánovas y que la ha seguido fielmente.

La muerte del gran hombre de España—ha dicho Weyler—es una inmensa desgracia nacional, y mucho más para nosotros, porque al señor Cánovas se debe que España conserve la isla de Cuba.

Al decir esto, el general Weyler estaba emocionadísimo y no pudo contener el llanto.

Las personas que le oían estaban también muy impresionadas.

Duelo en Cuba

Madrid 12, 8-50 m.
En el ejército de operaciones de Cuba se general el sentimiento por el asesinato del señor Cánovas.

Lo mismo sucede en todas las clases de la sociedad cubana, hasta en aquellos elementos que siempre fueron poco o nada afectos al eminente estadista.

En los castillos, en los buques y en todos los fuertes y fortines está izada la bandera nacional a media asta en señal de duelo.

Los generales, jefes y oficiales llevan en las empuñaduras de sables y espadas, lazos de crepón negro.

El general Weyler ha dispuesto que se celebren suntuosas funerales por el alma del señor Cánovas.

En la orden general del ejército se ha dado cuenta del suceso en términos muy sentidos.

En honor de Monescillo

Madrid 12, 9 m.
Los periódicos publican sentidas necrologías del cardenal Monescillo, recordando la intervención brillantísima que tuvo en los famosos debates sostenidos en las Cortes al discutir la Constitución de 1869.

Lo que dice la prensa

"El Imparcial".—¡Adelante!

Madrid 12, 9-15 m.
Reconoce *El Imparcial* que la tregua que ahora existe en la vida política es un homenaje debido al eminente hombre de gobierno, cuya pérdida llora la nación, pero entiende que es imposible prolongar la suspensión de los esfuerzos que requieren las necesidades de la vida nacional, necesidades que se manifiestan más exigentes a cada momento.

—La lucha entre la necesidad de atender a las cosas públicas y el respeto a la memoria de Cánovas, debe terminar y terminará seguramente mañana.

"El Liberal".—Excitando al gobierno

Madrid 12, 9-30 m.
Insiste *El Liberal* en la necesidad de que el gobierno disponga lo preciso, lo urgente, que asegure la defensa nacional, a fin de que sean satisfechos pronta y cumplidamente los justos deseos de la opinión.

"El País".—La situación política

Madrid 12, 9-35 m.
El diario republicano dice que los conservadores están muriéndose por consunción. —Fraccionados los liberales—añade *El País*—y reinando en el pueblo una intranquilidad que no puede ser ocultada, lo se palpa y se siente, no es posible ver claro lo que ocurrirá después de los momentos presentes.

—Los monárquicos pueden decirnos lo que pasará?

"El Tiempo".—Fiando en Azcárraga

Madrid 12, 10 m.
El periódico silvelista dice que las necesidades del gobierno obligan a pensar en los problemas pendientes y cuya trascendencia es hoy más grave que ayer.

El país, añade, confía en las dotes del general Azcárraga, siendo lógico y justo que este ilustre gobernante busque orientaciones en estas horas difíciles para resolver los asuntos coloniales.

Cos-Gayón

Madrid 12, 10-15 m.
Los amigos del ministro de la Gobernación desmientan la noticia de que este se proponga dimitir.

Acaso, una vez normalizada la situación, se retire el señor Cos-Gayón de la política, por estimar cumplido el deber que su amistad fraternal con el señor Cánovas le impuso de intervenir directamente en la gestión de los negocios públicos.

Más comisiones

Madrid 12, 10-30 m.
Han llegado hoy nuevas comisiones venidas para concurrir al entierro del señor Cánovas.

San muchas las que se encuentran en Madrid, y se espera aun a bastantes más.

La mayoría de las comisiones son numerosas.

A España.—Sin interés

Madrid 12, 10-40 m.
En la Habana se han embarcado para la Península, 70 jefes y oficiales y 931 soldados que regresan por enfermos.

Los partes oficiales y de la prensa, relativos a las últimas operaciones carecen de interés.

El cadáver de Monescillo.

—Su última pastoral.—Autógrafo curioso

Madrid 12, 11 m.
Se reciben telegramas de Toledo, relativos al fallecimiento del cardenal Monescillo.

El cadáver ha sido vestido de pontifical. Han hecho esa piadosa operación, un sobrino del finado, los familiares de éste y el señor Sánchez de León que ha llegado de Valencia.

Hoy se procederá a embalsamar el cadáver.

Después se le expondrá en la capilla ardiente, permitiéndose que desfile ante él el pueblo.

El entierro se verificará el sábado y será muy suntuoso.

El cardenal Monescillo deja inédito el manuscrito de una pastoral que había terminado pocos días antes del de su muerte.

Esta pastoral se publicará en el *Boletín* del arzobispado de Valencia.

También ha dejado el cardenal una cuartilla autógrafa en la que redactaba el telegrama de pésame por la muerte del señor Cánovas.

Dicho curioso autógrafo se ha enviado al presidente interino del Consejo de ministros, general Azcárraga.

Se reciben en Toledo muchos telegramas de pésame.

Fusionistas y conservadores

Madrid 12, 11-10 m.
Segun dicen los fusionistas, la resolución adoptada por el señor Sagasta de venir a Madrid tiene más importancia de la que se le supone, porque coincide con la desavenencia que impera entre los más conspicuos conservadores.

Estos aparentan estar tranquilos y dicen que no les preocupa lo más mínimo el incidente ocurrido ayer tarde en el Circulo conservador.

Retrato.—Otras noticias

Madrid 12, 11-30 m.
De Vergara telegrafian diciendo que el asesino ha sido retratado.

Pidió se le permitiera retratarse con corbata y cuello limpios para evitar que salieran manchas de sangre que tenía en la camisa.

Pidió también sus lentes que se le rompieron el día del crimen.

Terminado el retrato preguntó: ¿Salió bien? —Le han visitado varios padres dominicos con los que conversó, rehuendo en absoluto hablar de religión.

—Se han tomado al asesino las medidas antropométricas.

Por el alma de Cánovas

Misa en la catedral.—Ausencias comentadas

Madrid 12, 11-40 m.
En la catedral se ha celebrado una misa rezada por el reposo eterno del alma del señor Cánovas, asistiendo al piadoso acto el gobernador civil, conde de Peña Ramiro, el alcalde señor Sánchez de Toca, los tenientes de alcalde y algunos, pocos, concejales.

Ha sido muy notada la ausencia de los concejales liberales y de algunos caracterizados diputados conservadores que se creía no faltarían a esta manifestación de afecto a la memoria de su jefe.

En la Huerta

Misa en la capilla ardiente

Madrid 12, 12-15 t.
En la capilla ardiente y en el altar instalado cerca de la cama imperial donde yace el cadáver del señor Cánovas, se ha celebrado esta mañana la misa de *corpore insepulto*, habiéndola oído la señora de Cánovas, el gobierno en pleno, los presidentes é individuos de las mesas del Senado y del Congreso reunidos en Madrid.

Segun recibiendo en la *Huerta* infinidad de coronas, preciosísimas y de valor muchas de ellas.

El sumario.—Al patíbulo

Madrid 12, 12-30 t.
Se activa el sumario de la causa contra el asesino del señor Cánovas.

Está casi terminado y muy en breve se podrá celebrar el consejo de guerra.

Créese que lo más tarde el miércoles ó el jueves de la semana próxima subirá Angiolillo al patíbulo.

La ejecución se verificará en Vergara.

El asesino continúa tranquilo en apariencia, esperando el momento de la expiación de su delito.

Estado de la viuda

Madrid 12, 1 t.
La viuda del señor Cánovas está algo más tranquila que ayer y comienza a darse más exacta idea de las cosas.

Con más reposado juicio se ha mostrado hoy correctísima, definiendo de buen grado a las indicaciones del gobierno, respecto al entierro, desfile del público y algunos otros particulares de actualidad.

Conferencias.—Martínez Campos

Madrid 12, 1-15 t.
El ministro de Gracia y Justicia ha visitado al presidente del Consejo, general Azcárraga, celebrando con él una detenida conferencia a la que se atribuye importancia.

También se crea la sible importantísima una entrevista celebrada por los generales Azcárraga y Martínez Campos, la que se supone ha de influir en la solución del problema político pendiente.

El general Martínez Campos está reservadísimo y no ha querido hacer revelación de ningún género, ni mucho menos emitir opiniones propias.

Las antedichas conferencias han sido muy comentadas.

No hay precauciones.—Lluvia.—Vía interrumpida

Barcelona 12, 1-20 t.
Se han suprimido las precauciones militares que se adoptaron el domingo.

El orden es completo y no hay temor alguno de que se turbe.

—Ha caído un fuerte aguacero.

—En la vía férrea de Vilafranca del Penedés, entre las estaciones de Martorell y Góndia ha habido un desprendimiento de tierras.

Dos trenes están detenidos.

Se procede a limpiar la línea.—*Simi*.

Funerales en Málaga

Málaga 12, 1-25 t.
Ahora terminan los funerales celebrados en la catedral por el eterno descanso del alma del señor Cánovas.

Han sido suntuosos.

Reunión comentada.—Malos síntomas

Madrid 12, 2 t.
Es objeto de muchos y desfavorables comentarios la reunión verificada ayer tarde por los conservadores en el círculo de su partido.

Se censura que se haya dado una nota política determinada, cuando todos los políticos y lo mismo la prensa se han impuesto a una tregua mientras está insepulto el cadáver del señor Cánovas.

Entre los mismos conservadores reina grande excitación, que se supone fundadamente síntoma precursor de sucesos políticos sensacionales.

Azcárraga a Cánovas

Madrid 12, 2-15 t.
La corona enviada por el general Azcárraga a la *Huerta* para ser depositada sobre el féretro del señor Cánovas, es preciosa. Forman rosas, claveles, orquídeas y otras hermosas flores raras.

La dedicataria, dice así:

«El ministro de la Guerra, Marcelo de Azcárraga, a su querido Presidente.»

Después de la misa

El gobierno y la viuda de Cánovas

Madrid 12, 2-30 t. (Urgente.)
Terminada la misa celebrada en la capilla ardiente, la señora de Cánovas invitó al gobierno y a los presidentes de las Cámaras a subir a las habitaciones del primer piso, y una vez allí habló a los ministros, disculpándose de la actitud que observó ayer.

—Dispénsenme ustedes, dijo la señora de Cánovas.

Ayer estaba en una situación que no sabía lo que hacía ni lo que decía.

Llevaba tres noches y tres días sin dormir.

Esta noche última he reposado algo y mi espíritu se halla más sereno.

Seguidamente leyó la señora de Cánovas a los ministros la cláusula del testamento de su esposo, en la cual se consigna que «solo la viuda puede disponer del cadáver».

—Esta cláusula, observó un ministro, no dice que nuestro amado jefe y amigo no quisiera que se le tributaran honores.

—No, no lo dice, replicó la señora de Cánovas, pero yo se lo he dicho muchas veces.

La señora de Cánovas dió gracias, emocionadísima, al gobierno por los honores y distinciones que se tributan y han de tributarse al cadáver al insigne estadista.

Despachos de pésame

San Sebastian 12, 2-35 t. (Urgente.)
El ministro de Relaciones Exteriores de Guatemala, telegrafía a nuestro ministro de Estado: «Este pueblo y su gobierno deploran la desgracia que contrasta a España con motivo del sensible fallecimiento del señor Cánovas del Castillo y hacen suyo el dolor de los reyes, del gobierno y pueblo de a madre patria.»

El ministro de Relaciones Exteriores de Bogotá, dice: «El gobierno colombiano asocia al duelo de España con ocasión del fallecimiento del señor Cánovas.»

También se han recibido telegramas de pésame del presidente de la república del Perú, del gobierno de Holanda, de las colonias españolas en la Asunción (Paraguay) é Iquique (Chile).—*Mena*.

La sepultura de Cánovas

Madrid 12, 3 t.
Segun lo convenido entre el gobierno y la señora de Cánovas, el cadáver del presidente del Consejo será enterrado provisionalmente en el cementerio de la Sacramental de S. N. Isidro, panteón de la familia del duque de Arión, sobrino predilecto del finado.

Azcárraga y Sagasta

Viaje suspendido.—Mútuos afectos

Madrid 12, 3-20 t.
Enterado el general Azcárraga de que el señor Sagasta se disponía a venir en tren especial para asistir al entierro del señor Cánovas, le ha telegrafiado anunciándole el aplazamiento de la inhumación, cambiándose, con este motivo, entre el jefe interino del gobierno y el jefe del partido liberal, telegramas sumamente afectuosos.

Fallecimiento

San Sebastian 12, 3-35 t. (Urgente.)
Ha fallecido repentinamente en el hotel que en el paseo de Abergorrieta habita la infanta Cristina, una doncella de esta señora.—*Mena*.

El gobierno y Sagasta

Madrid 12, 3-40 t.
El gobierno ha ofrecido al señor Sagasta un puesto en la presidencia del entierro del señor Cánovas, habiendo el caudillo de los liberales agradecido muy mucho la oferta.

Martínez Campos y Silvela

Madrid 12, 3-45 t.
El general Martínez Campos ha celebrado con el señor Silvela una larga conferencia, de la cual se habla mucho en los círculos políticos, atribuyéndole mucha importancia.

La actitud de Silvela

Proceder elogiado

Madrid 12, 4 t.
Hombres políticos de autoridad y prestigio, pertenecientes a diversos partidos, elogian francamente la actitud en que se ha colocado el señor Silvela ofreciendo al general Azcárraga su apoyo y el de sus amigos sin exigencias ni restricciones de ningún género.

Créese que esta actitud del señor Silvela es una réplica directa a la del señor Romero Robledo, que, como es sabido, ha dicho (refiriéndose a la del general Azcárraga) que las jefaturas de los partidos no se dan por decreto.

Dícese que de aquí pudiera resultar la fusión de los silvelistas con los conservadores que acatan espontáneamente, como la solución más conveniente para el partido y la patria, la jefatura del general Azcárraga.

Sagasta en Madrid

Madrid 12, 4-30 t. (Urgente.)
El señor Sagasta llegará esta tarde a las seis, a fin de descansar esta noche para asistir mañana al entierro del señor Cánovas.

Por la capilla ardiente.—Desfile del público

Madrid 12, 5 t. (Urgente.)
Habiendo permitido la señora de Cánovas que pudiera ser visitada la capilla ardiente, por ella desfiló respetuosamente el pueblo, viendo allí confundidas todas las clases sociales.

Es imposible que el público vea el cadáver por estar soldado el féretro.

En la Habana

Manifestación de duelo

Madrid 12, 5-20 t. (Urgente.)
Un telegrama del general Weyler comunica detalles de la imponente manifestación de duelo por la muerte del señor Cánovas, celebrada en aquella capital al regresar el general a ella.

En los barrios extremos aguardaban numerosas representaciones y público inmenso, expresándole aquellas su profundo sentimiento por la muerte del inmortal político y grande hombre de Estado.

Todas las casas de la Habana estaban enlutadas.

Las comisiones que cumplimentaron al general Weyler hicieron constar que nadie mejor que el general Azcárraga podía interpretar cerca de la reina y de la patria la pena de los españoles residentes en Cuba, por hallarse tan firmemente identificado con la política por el señor Cánovas con tanto tesón sostenida hasta su muerte, a pesar de las luchas de los partidos.

Más pésames

San Sebastian 12, 5-35 t. (Urgente.)
El ministro de la república dominicana ha remitido al duque de Tetuan la siguiente nota:

«Tanto el presidente de la república como todo el gobierno rueganme, por cable, manifieste, en nombre de la nación dominicana y suyo personal, la expresión de sentimiento por el bárbaro atentado que ha privado a España de uno de sus mas importantes hombres de Estado.»

«El general Hereux me encarga (también haga llegar a la reina el testimonio de su profundo pesar por la desgracia que aflige a la madre patria, en la cual como en todas sus penas toma parte).—*Mena*.

El cardenal Cascajares

San Sebastian 12, 5-40 t. (Urgente.)
El cardenal Cascajares que está veraneando en el convento de Capuchinos de Fuenterrabía, donde pasará el mes de Agosto, ha estado hoy en Miramar, cumplimentando a S. M. la reina.

Contra el anarquismo

Medidas generales

San Sebastian 12, 5-45 t. (Urgente.)
Se ha mandado aplicar en todas las provincias del reino las prescripciones de 2 de Septiembre de 1876 sobre supresión de periódicos y centros anarquistas y ordenando el extrañamiento de cuantos profesen estas ideas.—*Mena*.

Firma regia

San Sebastian 12, 6 t. (Urgente.)
S. M. la reina ha firmado hoy las siguientes disposiciones:

Concediendo la cruz blanca de tercera clase del Mérito Militar al coronel de artillería don Manuel Salazar.

La de segunda, pensionada, al teniente coronel de ingenieros don Salvador Bethancourt.

La misma cruz, sin pensión, a los médicos civiles don José Pando y Valls, don Antonio Estevez, don Fernando Calatravejo y don Francisco Orozco.—*Mena*.

Impresiones

Madrid 12, 6-30 t. (Urgente.)
Nótase hoy mas agitación política que en los días anteriores, suponiendo la preparación de la que se desarrollará en cuanto el señor Cánovas recobre la vida pública sin aspecto normal.

Hácese muchas caballos.

El regreso del señor Sagasta, cuando se creía que no vendría hasta mañana, está siendo muy comentado.

A recibir a su jefe han ido a la estación los prohombres del fusionismo.

Dícese que los romeristas no transigen con la posibilidad de una fusión con el silvelismo.

Para el entierro

Madrid 12, 6-45 t.
Se han circulado las órdenes para el cumplimiento del ceremonial del entierro del señor Cánovas.

Será una solemnidad como nunca se ha visto en Madrid, excepción de los entierros de personas reales.

Bolsa de Madrid

Madrid 12, 2-50 t. (Urgente.)

4 por 100 interior	64.25
4 por 100 fin de mes	64.27
4 por 100 exterior	80.40
4 por 100 amortizable	79.75
Aduanas	97.25
Cubas (emisión de 1886)	95.25
Cubas (5 por 100)	79.70
Empresario filipino	95.65
Banco de España	000.00
Tabacaleras	60.00
Cambios París	81.15
Cambios Londres	92.98
Paris exterior español	61.68

Sucesos

Un marido que pega.—Esta tarde un *carriero* marido propinó a su mujer una fuerte paliza, y con una navaja le dió un corte, causándole una herida incisa en el labio superior, que le fué curada en la casa de socorro de la calle Cardenal.

El agresor fué detenido.

Herida.—En la casa de socorro de San Lorenzo fué curada esta mañana una mujer que tuvo la desgracia de dar una caída, causándose una herida contusa de ocho milímetros de longitud en el lado derecho de la región frontal, quedando al descubierto el hueso, sufriendo además varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Incendio.—Anoche, a las nueve y media, se inició un pequeño incendio en la casa número de la calle Celinda, siendo sofocado al poco rato.

Segun manifestó la inquilina fué casual.</

De Portugal

Lisboa 10 de Agosto. El asunto de todas las conversaciones es el cobramiento de que ha sido víctima el notable estadista jefe del gabinete español.

Dicho crucero entró en este puerto el sábado y será entregado al gobierno en la próxima semana. Esto es lo que hay, y a pesar de los insistentes rumores que circulan por España de temores de alteración de orden público, sigo sustentando que no hay nada que temer.

tir a estas corridas. Yo, para no ser menos, también voy, y desde allí escribiré su afectísimo

FIATOL.

Noticias militares

Ha obtenido el empleo de primer teniente el segundo de la comandancia de carabineros de Málaga don Gregorio Fernandez Arroyo.

nada, el coronel de infantería don Emilio Lopez de Vinuesa.

Lo que beben en Madrid

El análisis bacteriológico practicado en las aguas potables de Madrid en el mes anterior por el gabinete micrográfico municipal, arroja los siguientes resultados:

Sección amena

Notas cómicas Gedeón encuentra en la calle a un pintor amigo suyo.

En la playa: —Después de todo, señora, desde el momento que su marido está haciendo el muerto allá abajo, podría usted considerarse como viuda provisional.

Preguntaban a un médico célebre su opinión sobre el ajeno. —Es muy perjudicial—decía el doctor.

Jeroglífico



Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

Vitalidad Debilitada,

Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:

ZARZAPARRILLA DEL DR. AYER.

VAPOR SAN TELMO

VIAJES QUE HARÁ Entre Sevilla y Sanlúcar de Barrameda durante el mes de Agosto de 1897

Table with columns for 'Salidas de Sevilla' and 'Salidas de Sanlúcar', listing dates and times for various routes.

PRECIOS.—Popa, 20 reales.—Proa, 12 reales FRANCISCO LA O.—COSARIO

ASCENSIO GONZALEZ

CANAS.—Teléfono núm. 190

Vinos tintos y blancos, vinagres y aguardientes

AL POR MAYOR Y MENOR

SE GARANTIZA SU PUREZA Y CALIDAD

Alcoholes de la acreditada marca del "Sol"

de CARLES Y BELTRAN, de Valencia,

Advertisement for BENEDICTINOS chocolate, featuring an image of a chocolate bar and text describing its quality and health benefits.

Advertisement for UNION MARINE INSURANCE COMPANY, LIMITED, offering maritime and land insurance services.

Advertisement for SE ARRIENDAN las casas calle Jesús 7, O'Donnell 17 and Encarnación 16, Dan razón Rioja, 18.

Advertisement for IBARRA Y COMPANIA SEVILLA, LINEA REGULAR DE VAPORES, connecting Bilbao, Sevilla, Marsella and other ports.

Advertisement for DENTICINA, a medicine for children's dental health, prepared by Herrera Maguilla.

Advertisement for ALFALFA SUPERIOR, a high-quality paper product, and other local notices.

FOLLETON DE "EL NOTICIERO SEVILLANO" (64)

SIN-SUERTE

HISTORIA DE UN NIÑO PERDIDO

Castillón el jorobado terció entonces en la conversación. —Perdonadme, dijo, pero aquí donde me veis sois un hombre de curia.

to en que aquel entraba en el círculo luminoso trazado por la llama del hogar, donde ardían algunos leños resinosos.

—¡Hola! ¡hola!, murmuró el jorobado Castillón. No parece sino que la casualidad se pone de nuestra parte.

—¡Hola! ¡hola!, murmuró el jorobado Castillón. No parece sino que la casualidad se pone de nuestra parte.

ni viejos, cuida de su persona con el mismo interés que se emplea en conservar un capital y llegará a vivir cien años si le da ese capricho.